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Association scolaire intercommunale  
de Vallorbe, Ballaigues, Vallon du Nozon  

AscoVaBaNo 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
 

PROCES-VERBAL 
SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ASCOVABANO 

 JEUDI 10 JUIN 2021 À 19H00 – SALLE DU CONSEIL GÉNÉRAL, BRETONNIÈRES 

 

 Présences : Mme Muriel Vuagniaux, Municipale - Bofflens, M. César Boulaz, Municipal -  
Bretonnières, Mme Céline Dutoit, membre du Conseil intercommunal – 
Juriens, M. Olivier Ponnaz, Directeur - Vallorbe, M. Nicolas Mutrux, 
Enseignant - Vallorbe, Mme Irène Huber, Enseignante - Vallorbe, M. Ricardo 
Ribeiro, Représentant des parents de Vallorbe, Mme Sonia Guédat, 
Représentante des parents de Ballaigues, Mme Annycée Désaules, 
Représentante des Parents d’élèves APE - Vallorbe, Mme Cindy Leresche – 
Amis Gym Ballaigues, M. Daniel Guignard – Echo du Nozon - Juriens.  

Excusé : M. Nicolas Descombes - représentant des parents du Vallon du Nozon est 
absent 

Secrétaire :  Magali Bueche 

Ordre du Jour :  

1. Accueil  

2. Approbation du procès-verbal de la séance du 3 septembre 2020 

3. Offre des activités culturelles et sportives – Retours des membres 

4. Deux demi-journées de congé à fixer 

5. Communications de la Direction 

6. Nouvelle législature 2021–2026 – Désignation des 12 membres du 
Conseil d’établissement 

7. Divers et propositions individuelles 

Madame Muriel Vuagniaux, Présidente, adresse une cordiale bienvenue à chacun et ouvre 
la séance à 19h07.  

1. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité 

2. Approbation du procès-verbal de la séance du 3 septembre 2020 

Le procès-verbal de la séance du 3 septembre 2020 est approuvé à l’unanimité avec 
remerciements à son auteur.     
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3. Offre des activités culturelles et sportives – Retours des membres 

Lors de la dernière séance M. Guignard avait proposé un spectacle scolaire adressé aux 
enfants de 3-4P « L’instrument magique », Mme Vuagniaux lui demande s’il a pu 
transmettre un devis à la direction des écoles. Ce dernier lui répond que oui, mais le 
spectacle n’a pas pu être mis en place à cause de la pandémie et des restrictions en vigueur. 
Selon M. Ponnaz ce spectacle pourra être proposé quand la situation sanitaire le permettra.  

Une rencontre avec la déléguée santé ainsi qu’un projet artistique proposé par Mme 
Leresche devait également se faire mais encore une fois, à cause de la pandémie, tout a 
été mis de côté pour le moment.  

M. Ribeiro avait également proposé à chaque élève de présenter son pays lors de la 
semaine décloisonnée, cette activité, comme les précédentes seront reprises pour l’année 
prochaine. 

Mme Desaules demande si les cours de natation se feront quand même. M. Ponnaz lui 
répond qu’il ne s’agit pas de cours de natation, mais de cours de sensibilisation et des 
animations sur les gestes de premiers secours. Une première session a été organisée pour 
deux classes au mois de septembre 2020. Malheureusement, encore une fois à cause de la 
pandémie, cela n’a pas pu se poursuivre sur 2021. M. Ponnaz relancera la responsable de 
la piscine lorsque les mesures seront assouplies.    

4. Deux demi-journées de congé à fixer 

La prochaine séance n’ayant lieu que durant l’automne 2021, il est décidé de valider dès 
maintenant les deux demi-journées de congé, M. Ponnaz prend la parole et, comme l’année 
dernière, propose d’offrir un long week-end lors de l’Ascension, à savoir le mercredi matin 
25 mai 2022. En ce qui concerne la deuxième demi-journée, il propose le vendredi après-
midi 1er juillet 2022. L’assemblée accepte ces deux propositions à l’unanimité. 

5. Communications de la Direction 

❖ Depuis octobre 2020 le port du masque a été obligatoire pour les enseignants et pour 
les élèves, même si les professeurs devaient le rappeler de temps en temps à certains 
élèves, tout s’est relativement bien passé. Par contre, dès la sortie de l’établissement, 
un certain relâchement a été constaté. L’objectif fixé de ne pas devoir fermer 
l’établissement a été atteint au grand soulagement de tous. 

❖ Durant cette pandémie et cette année scolaire, il y a eu passablement de personnes 
en isolement ou en quarantaine. Au niveau des résultats généraux ou des ECR qui sont 
un bon baromètre, car ce n’est pas l’établissement qui créée les épreuves, le Canton 
n’a pas vu de différence par rapport aux autres années. Une enveloppe supplémentaire 
de quatre cents périodes a été attribuée pour des cours d’appui et qui ont été réparties 
selon les besoins et les demandes.  

❖ Un effort supplémentaire de la part de l’établissement a dû être fait au niveau des 
examens, les grands ont donc été isolés afin qu’ils soient plus tranquilles, les résultats 
seront proclamés le 25 juin prochain. 

❖ Depuis l’assouplissement des mesures en février et puisque les camps ont été 
supprimés, les élèves de 8e, 10e et 11e ont eu une semaine spéciale durant laquelle des 
activités leur ont été proposées tous les jours. Il remercie l’Association scolaire pour le 
budget alloué. Il y a également eu beaucoup de sorties et de courses d’écoles. 
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❖ Les promotions seront organisées le jeudi 1er juillet à la patinoire avec quatre sessions 
soit une par classe, trois parents par élève pourront être présents.  

❖ Le projet d’éducation au numérique commence gentiment dans tout le canton avec la 
mise en place de moyens d’affichage. Le support sera installé dans chaque classe avec 
un téléviseur de 86 pouces. L’Association scolaire a déposé un préavis lors de la 
dernière séance du Conseil intercommunal, le 5 mai dernier. 

❖ Le secrétariat de l’établissement scolaire fermera du 26 juillet au 8 août. En dehors de 
ces dates, le moyen de communication à privilégier sera par courriel. La reprise des 
élèves se fera le 23 août 2021. 

Mme Dutoit tient à remercier l’établissement scolaire et les enseignants pour les semaines 
d’activités proposées depuis l’hiver dernier, ses enfants ont eu un planning exceptionnel.  

M. Ponnaz ajoute que lors des promotions, il y aura une production d’élève par classe, il 
ajoute que seuls les maîtres de classe seront présents, il n’y aura donc pas tous les 
enseignants, le respect des 100 personnes devant être maintenu.  

6. Nouvelle législature 2021-2026 – Désignation des 12 membres du Conseil 
d’établissement 

Mme Vuagniaux a mis ce point à l’ordre du jour afin de savoir si les membres présents ce 
jour seraient intéressées de continuer lors de la prochaine législature, elle ajoute que selon 
le règlement, le Comité de direction en collaboration avec la direction de l’établissement 
convoque les parents à participer à l’assemblée de désignation de leurs représentants 
durant l’automne qui suit l’installation des autorités communales.  

Un tour de table est fait, Mme Vuagniaux souhaite continuer comme membre, mais pas 
forcément comme présidente, M. Boulaz, également réélu et membre du Comité de 
direction souhaite continuer comme membre au sein du CET. Mme Guédat étant élue à la 
Municipalité de Ballaigues elle devra céder sa place, M. Ribeiro souhaite continuer, mais 
comme stipulé ci-dessus, il devra se porter candidat lors de l’assemblée qui aura lieu cet 
automne, Mme Desaules informe qu’elle démissionne de son poste de présidente de l’APé 
et sera remplacée par Mme Christel Nieto à ce poste. Mme Huber et M. Mutrux souhaitent 
céder leur place. Mmes Leresche et Dutoit ainsi que M. Guignard souhaitent continuer.  

Mme Buffalo, secrétaire est toujours en arrêt maladie, elle a démissionné de son poste de 
secrétaire municipale au sein de la Commune de Bofflens mais désire continuer au sein du 
Conseil d’établissement, Mme Vuagniaux en saura plus d’ici un à deux mois. 

7. Divers et propositions individuelles 

❖ Mme Vuagniaux demande si la distribution du Flyer via l’agenda qui était prévue 
depuis la dernière séance a pu se faire. M Ribeiro lui répond qu’il a essayé de 
contacter M. Descombes sans succès et Mme Guédat explique qu’elle avait 
commencé également ce projet en fin d’année 2020, mais avec la situation sanitaire 
actuelle, il est tombé à l’eau pour cette année scolaire. 

❖ Mme Désaules prend la parole, elle informe que l’organisation du quart parents des 
divers Conseils d’établissements du Canton est difficile à mettre en place. Dès lors, 
un projet de soutien appelé projet Quarto et financé par le Département de la 
formation, de la jeunesse et de la culture (DFJC) a été mis en place afin d’aider les 
Communes et la direction des écoles à organiser les élections des parents, projet dont 
elle s’occupera, ce qui explique sa démission de l’Association des parents d’élèves. 
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L’une des étapes importantes du projet Quarto est la production d’une brochure 
élégante qui explique le CET aux parents de manière simple et complète. Elle 
s’accompagne d’un film d’animation court. Dès que cette brochure sera imprimée 
elle sera présentée dans chaque commune, l’idée étant de collaborer. 

Ces brochures seront offertes pour les élections de cette année, par la suite chaque 
Conseil d’établissement devra commander son propre stock. 

M. Ponnaz ajoute que la communication par mail est également un bon moyen 
comme canal de diffusion d’informations.  

M. Ribeiro s’inquiète concernant la séance d’information des parents qui devra avoir 
lieu à la rentrée scolaire, Mme Desaules et M. Ponnaz le rassure en lui disant que ce 
projet sert à ça et qu’il sera aidé pour la préparation de cette séance. 

Mme Dutoit demande quel est le but de ce projet. Mme Désaules lui explique qu’il 
s’agit de créer un intérêt auprès des parents pour le Conseil d’établissement et pas 
seulement pour être élu, mais pour qu’ils viennent aussi élire les autres parents, cela 
servira également à créer des liens entre les divers quarts-parents du Canton. 

❖ Une nouvelle organisation a la cantine scolaire de Vaulion a été effectuée depuis le 
25 mai avec la mise en place de deux services, car le jeudi il y avait plus de soixante 
élèves et le travail était très difficile pour le personnel.  Des réclamations sont 
remontées au sein de l’APé, dès lors cette nouvelle organisation a permis aux élèves 
d’êtres moins nombreux et le personnel plus efficace. Les élèves qui attendent pour 
le 2e service sont pris en charge par les surveillantes-animatrices qui leur proposent 
des activités en extérieur ou intérieur selon la météo. Cette organisation sera la 
même à la prochaine rentrée scolaire.  Il a également été décidé d’engager une 
personne supplémentaire pour aider au service, elle sera aussi formée pour 
remplacer la cantinière en cas d’absence.  

La décision de renforcer la surveillance aux bus à midi également été prise afin d’aider 
la personne en place, car les bus arrivent les uns après les autres et certains élèves 
doivent attendre jusqu’à quinze minutes. Etant seule pour gérer des enfants petits 
au bord de la route, cela était compliqué pour elle. Cette problématique ne s’applique 
pas à 16h, car les bus sont déjà là et les enfants montent directement dedans.  

❖ A Vaulion, un médiateur consultant a été mandaté pour évaluer les difficultés 
rencontrées par le personnel, cette personne a pu comprendre les problèmes et ainsi 
l’aider à améliorer la communication et être plus efficace.  

❖ M. Ponnaz informe que les élèves terminant leur scolarité obligatoire et qui sont 
inscrits au Gymnase seront dirigés vers les Gymnases de Renens et de Bussigny à 
cause de manque de place à Yverdon-les-Bains. 

❖ Une étude démographique de la région a été menée par une entreprise mandatée en 
2020 afin d’avoir une vision lointaine des besoins en locaux. Les résultats de cette 
étude montrent un manque de place dans le Vallon du Nozon, dans l’attente d’une 
nouvelle construction, des containers ont été mis en place à Vaulion afin de créer 
deux classes supplémentaires.  

 

❖ La secrétaire de direction de l’établissement scolaire, prend sa retraite à fin 
septembre, dès lors la convention qui liait l’Etat de Vaud à l’Association scolaire et 
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qui déléguait certaines tâches au secrétariat des écoles sera annulée à cette date. 
Dès le 1er octobre 2021 toutes les tâches mentionnées dans cette convention seront 
reprises exclusivement par l’Association scolaire. 

La parole n’étant plus demandée, la Présidente remercie l’assemblée en clôturant la séance 
à 19h53. Elle invite les membres à partager un apéritif. 

 

 

La Présidente        La Secrétaire ad intérim 

 

Muriel Vuagniaux      Magali Bueche 

 

 

 


